

SUSCRICION:
 En la capital. 4.50 plás. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 15 id. semestre
 id. en año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.00 id. trimestre
 Todo pago se entienda por adelantado.
 Redaccion y Administración, calle del Progreso,
 núm. 4, 3.ª y 4.ª

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 cént.—En la 3.ª, 50 cént.—En la 4.ª, 25 céntimos y á los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde 6 plás. 50 cént. en adelante, y además 10 cént. de pla. de recargo que dispone la ley, por la insercion de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1.º á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración
 Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVI | Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. | GERONA, martes 15 de Diciembre de 1896 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 6.045

SEÑORITAS POBRES

TERCERA CARTA ABIERTA

A D.ª Ana Creonte Rivoroy

Citaba yo en mi última carta, mi estimada D.ª Ana, el ejemplo de las cartas de usted al tratar de los puntos que en ella le exponía. Y en verdad que si usted hubiese creído como dogma de fé el que Dios interviene en las cosas del mundo, aun en las mas pequeñas, no hubiese prescindido en sus cartas de la idea religiosa, y hubiese procurado enlazar ésta con el carácter sociológico de la cuestión, exornando de esta manera brillantemente sus escritos y ofreciendo á sus lectoras un exquisito y saludable plato de excelentes consejos.

«Acaso está reñido lo terreno y caduco con lo sobrenatural y divino? ¿No es la tierra un lugar de prueba para escalar el cielo? Y si Dios hános hecho á su imágen y semejanza y le somos por tanto deudores de todo cuanto somos y poseemos, ¿por qué no hemos de modelar nuestros actos, nuestras acciones, nuestras palabras y pensamientos con la bondad y pureza de Dios? ¿Es que aquí se ha perdido hasta la mas insignificante noción de nuestro destino? ¿Se cree, acaso, que solo de materia y podredumbre se compone nuestro sér y que no orea nuestra frente el soplo de Dios que nos hizo hijos suyos y herederos del cielo? ¿O es por ventura que cada individuo de por sí háse modelado una religión á su capricho y toma de los diez mandamientos el que mejor cuadra á su ancha manga?»

Si somos católicos, apostólicos romanos con toda la integridad y pureza de la palabra, y si como á tales visitamos los templos y oramos ante el Sagrario, ¿por qué no hemos de serlo también y defender nuestros ideales en el taller, en el periódico, en la tribuna, en el libro, en el Parlamento y en la plaza pública, hoy precisamente en que la maldad astuta y traidora pretende socavar hasta los cimientos del orden social, moral y político, declarando guerra abierta al catolicismo y destruyendo por ende la idea de Cristo del corazón de los españoles?

¿No constituye un verdadero cargo de conciencia, y más de lamentar en una señora, aunque anónima, que en las deplorables circunstancias por que la sociedad en general atraviesa, derroche el ingenio que Dios le concedió, dando alas, ¡que digo alas! negando á la juventud otro estado que el del matrimonio, para que ésta destruya el emblema glorioso de la virginidad que ostenta? ¿Es esto escribir recta y católicamente? ¿No se vislumbra en esto la idea de pretender materializarlo todo y de negarle á Dios el soberano derecho que tiene á que le ofrezcamos y consagremos nuestras almas, nuestros cuerpos y nuestras voluntades? Bien se refleja sobre esto el pensamiento de la autora cuando dice:

«Eso de que la mujer deba consagrar su cuerpo y su virginidad á Dios, debe ser un misterio que sólo podrán penetrar los espíritus elevados; pero no la inmensa mayoría de los mortales, que ni lo practican ni lo entienden. En la creencia de que debe adorarse á Dios en espíritu y en verdad, no en materia y en mentira, parecerá extraviado eso de ofrecer á la Divinidad los cuerpos de las mujeres. ¡Cómo! dirá el vulgo de las gentes; ¡vasos de miserable barro ofrecidos á un Dios, espíritu puro! ¿Para qué querrá Dios los cuerpos de las mujeres sino para que, sepultados y corruptos en el seno de la tierra de que salieron, den existencia á nuevos seres de la eterna evolución de la materia?»

¿Es de creer que la autora del párrafo transcrito no haya visto el cúmulo de errores que en él se contienen? Lo dudo, é in-

genuamente confieso que creo firmemente que, de haberlos conocido, no los hubiese estampado en el escrito para que vieran la luz pública. No comprendo tanto desconocimiento de la verdad revelada en una mujer que dá pruebas de ser una literata *fin de siècle*. Apuesto cualquier cosa á que una mujer cualquiera, por más sencilla é ignorante que sea, sabe más puntos de religión que los que denota el párrafo transcrito: «En la creencia de que debe adorarse á Dios en espíritu y en verdad, no en materia y en mentira, parecerá extraviado eso de ofrecer á la Divinidad los cuerpos de las mujeres.» ¿Y es usted la que dice anteriormente á este párrafo con simulada piedad, pero que constituye el mayor de los sarcasmos, que «ante argumentos de fé sólo cabe cerrar los ojos y la boca», añadiendo además que «¿á qué ni cómo discutir lo que es fé?» ¿Pues porque se mete usted en honduras y á discutir cosas que están muy por encima de su comprensión?

Es cierto que á Dios debe adorarse en espíritu y en verdad y no en materia y en mentira; pero hemos de distinguir y de hacer notar que la materia es inerte y, como consecuencia lógica, el cuerpo no puede obrar si no á impulso y voluntad del alma; por tanto, si á Dios se le adora en materia y en mentira como dice la autora, no es esta (la materia) por sí y ante sí la que adora, si no el alma que embrutecida y envilecida por el cuerpo, sigue los impulsos y pecados de este y pierde la gracia de Dios, que vale más que todos los tesoros del mundo. Y añade luego: «parecerá extraviado eso de ofrecer á la Divinidad los cuerpos de las mujeres.» ¡Cómo!, dirá el vulgo de las gentes: ¡vasos de miserable barro ofrecidos á un Dios, espíritu puro! ¿Para qué querrá Dios los cuerpos de las mujeres?...

Donde al parecer existe el extravío es en la inteligencia de la autora. No solamente el cuerpo de las mujeres, si no el alma y todas las potencias del hombre deben consagrarse á Dios, por que El es el dueño, Señor y árbitro de todo nuestro sér, y el que impera y ordena todas las cosas del universo. Y no es extraviado, si no al contrario, cosa muy cuerda y natural consagrarle y ofrecerle á Dios lo que de su liberalidad y benignidad procede. Y como por el cuerpo recibe el alma todos los tesoros, destellos y hermosuras de la gracia ó pierde ésta, según se inclina al bien ó al mal, de aquí que el hombre esté en su verdadero centro al consagrar por completo su cuerpo á Dios, para lo cual debe mantenerse puro y limpio y no dar rienda suelta á los apetitos y á las pasiones desordenadas. La virtud de la castidad y de la pureza es la predilecta á los ojos de Dios y la que coloca al alma que consigue merced tan señalada en el lugar más empinado de la gloria.

Y una prueba inconcusa de lo que afirmamos nos la da Santa Magdalena de Pazzi, la cual, en uno de sus gloriosos éxtasis, nos dice que *no había visto en el cielo gloria como la de San Luis Gonzaga*, aquel tierno Príncipe de Mantua que el cielo enriqueció tanto en dones, que según la autorizada opinión de sus compañeros, no perdió durante su vida la gracia bautismal. ¡Qué dicha más grande la nuestra, si á pesar de las tentaciones é incentivos de la carne lográsemos por la misericordia divina, morar en los brazos del Padre, vírgenes y puras como el día que recibimos las aguas del bautismo!

Dios estima en mucho que le ofrezcamos y consagremos todo nuestro sér, y particularmente nuestros cuerpos que simulan las llaves de nuestra predestinación ó condenación, precisamente porque en ellos descansa todo el plan de la actividad de nuestra alma. Como nuestra naturaleza es un compuesto de alma y cuerpo, el alma,

como creada por el soplo de Dios, es eterna y tiende al bien; pero el cuerpo, que está formado de la tierra, es de distinta naturaleza al alma, y está sujeto á las pasiones y concupiscencias de la carne. De manera que dentro mismo de nuestro sér tenemos dos elementos contrarios en naturaleza y condición. El alma, que pugna siempre por desasirse de las cadenas del cuerpo que la oprimen, y el cuerpo que desea satisfacer todos sus gustos y pasiones. Y según los grados de mortificación que se le dé al cuerpo y las maceraciones y penitencias que reciba, obtendrá el alma mayores gracias y méritos delante de Dios. Por el contrario, si el cuerpo se embruteca y á uso de bestia satisface todos sus deseos y bastardías, en este caso el alma pierde la luz de la gracia, y cuando debiera ser ésta la reina y señora del cuerpo, aparece, por el contrario, humillada y servil á éste.

Ya vé, pues, la autora si constituye una «grosera ofrenda» el consagrar á Dios nuestros cuerpos, y si, por el contrario, es ó no de transcendencia suma para nuestra salvación.

Otra afirmación de bulto que denota el sentido materialista á que huele todo su escrito, es la que hace cuando dice: «para que sepultados y corruptos (los cuerpos) en el seno de la tierra de que salieron, den existencia á nuevos seres de la eterna evolución de la materia.»

¡Por Dios, D.ª Ana! No nos haga usted perder el juicio. ¿Con qué la eterna evolución de la materia, eh? Es este un descubrimiento muy parecido al del boricón llamado *hipparión* del *sábio* D. Odón de Buen. ¡Vaya! ¡vaya, D.ª Ana! Mire usted el diccionario; fíjese más en lo que escribe, y no cometa tantos lapsus, pues en verdad que sus cartitas nos han devuelto el buen humor que ya habíamos perdido.

Dios la ilumine y hasta mañana, que refutaré los últimos puntos que trata usted en su carta.

Queda á sus órdenes su servidora,
 Concepción Martí Rologio.

Castellón 7 diciembre de 1896.

CRONICA INTERNACIONAL

El problema de Oriente con sus soluciones ambiguas, no deja de preocupar á los estadistas europeos, pues todavía no se ha llegado al arreglo que evite rencillas y temores entre las potencias interesadas, dejando, por tanto, de ser constante amenaza de un peligro.

Aunque no es una novedad, porque ya se ha dicho hace tiempo, la prensa francesa vuelve á repetir sus cargos contra la Gran Bretaña, por la acusación que viene haciéndose de ser la instigadora de los disturbios interiores del Imperio Otomano.

Hacen los periódicos franceses un análisis laborioso de los procedimientos de Inglaterra en ciertos asuntos, y para probar su poca escrupulosidad y con relación á las cuestiones de Turquía, recojen el rumor de haber puesto en campaña gran número de *clergymen*, para que avivaran esos odios seculares que existen entre turcos y armenios y hacer precisa su intervención; si tal ha sucedido, no puede negarse que lo han conseguido; pero en lo que han fallado sus planes ha sido en el fin perseguido, pues según se advierte, lo que hubiera deseado era hacerse de nuevo con la dirección de los asuntos políticos otomanos y vigorizar así su influencia en el Imperio, merced á la sazón de modo considerable: Rusia y Francia, principalmente, han desbaratado sus planes de codicia y hasta ahora, á pesar de las protestas de Gladstone, el Imperio moscovita es el que vá resultando más ganancioso.

Entre los cargos que dirigen á la Gran

Bretaña figura uno gravísimo, que de ser cierto, no dejaría á la larga de ocasionar graves perturbaciones á la vida de Europa.

Cotejando las estadísticas oficiales de Inglaterra y Alemania, resulta que ésta logra un gran desarrollo comercial en aquella, en tanto que el comercio inglés pierde importancia en el Imperio Aleman.

La causa de esta supremacía alemana obedece á los rápidos progresos industriales realizados por la nación de Guillermo II, que no solo consigué bastarse para el consumo nacional, sino que le permite exportar con ventajas á casi todos los países del mundo, en proporción considerable; citándose el caso curioso de enviar á Inglaterra grandes partidas de tejidos de algodón, siendo consignadas muchas á poblaciones que, cual Manchester, son importantes centros fabriles.

El puerto de Londres, el de más tráfico y movimiento del mundo, pierde importancia de día en día; en tanto Hamburgo, Rotterdam y Brena aumentan su actividad.

Los resultados de esta competencia se traducen en una crisis comercial para Inglaterra, quien además del perjuicio material inmediato, ve el futuro.

Y aquí entra la acusación de la prensa francesa.

Inglaterra, impotente por buenos medios de sostenerse en el puesto que hoy ocupa, deja los de lucha honrada y, por otros nada leales, quiere, ya que no elevar más su rango comercial, hacer imposible el progreso en las naciones rivales: para ello, así como se dice que pagaron á los *clergymen* en Turquía, fomentan huelgas en las más importantes zonas fabriles de Alemania, Francia y Holanda, con lo cual causan perjuicios sin cuento á las respectivas industrias.

El socialismo internacional es la máscara con que se disfrazan esos agitadores ingleses.

En síntesis, esto es lo que dicen esos periódicos.

Hasta ahora los propagandistas ingleses del socialismo han promovido huelgas, pero en la mayoría de escasa importancia y duración, sin que nada se pruebe que pueda dar indicio de responsabilidad para el gabinete de Saint-James; pero la voz de alarma la dá la prensa francesa y el mal efecto moral que produce para la Gran Bretaña ya no tiene remedio.

Que todo lo expuesto sean pesimismo de los diarios franceses; más son pesimismo que acaso descubran un artero proceder, pues la política inglesa ni tiene ni dá garantías para desecharse como absurdos semejantes rumores.

Engreído Mr. Cleveland con el triunfo personal logrado en el conflicto anglo-venezolano, en las postrimerías de su empeño presidencial ha querido dejar bien marcadas sus aficiones al monroísmo; y á ello tiende la declaración hecha en su último Mensaje, diciendo que no consentirá que ninguna potencia se mezcle en los asuntos de Cuba.

El disgusto con que Europa verá esta nueva arrogancia de los norteamericanos, ya lo veremos por el lenguaje de los periódicos; pero no aventuramos mucho al esperar la protesta contra esa envuelta amenaza que se dirige á las potencias con posesiones en América.

En cuanto al contexto del mensaje por lo que á España principalísimamente atañe, ¿qué hemos de decir que no esté en la conciencia del lector?

Sin embargo, la protesta que merece el que un gobierno extranjero lleve á los Cuerpos colegisladores de su país asuntos de la exclusiva competencia de otra nación, debemos hacerla.

Los acontecimientos de Cuba son de carácter interior. ¿Con qué títulos se pretende trazar por un extraño lo que es misión solamente nuestra? Solo el hecho de decirlo en un documento oficial, es deprisivo para España.

Podremos por diversidad de motivos ser poco afortunados en nuestros procedimientos coloniales; tener poca suerte en la eficacia de nuestras armas ahora que se quiere renegar por unos desalmados de nuestra soberanía (y esto no por falta de valor en el soldado ni por carencia de elementos para castigar y extinguir la rebeldía); pero de ahí á suponer que nuestros bríos han menguado hasta el punto de necesitar la ayuda extraña para lograr la pacificación en nuestros dominios, hay una diferencia que la soberbia norteamericana no vé, pero que el orgullo español nunca salvará ni consentirá que nadie lo haga á su despecho.

España, fiel á sus tradiciones, obrando con prudencia y escudada por la razón, vé el porvenir sin ilusiones, pero sin zozobras.

Los Estados Unidos harán lo que quieren; España lo que daba.

Ch. Bophaer.

Desde Madrid

Cuatro días hace que los disparos de la columna Cirujeda haciendo blanco en el célebre mulato que encarnaba las esperanzas y la tenacidad de la gente de color, privó á España de uno de sus más encarnizados enemigos.

Precisamente cuando en todas partes se discutía el (no sé como calificarlo) mensaje que Mr. Cleveland dirigía á las cámaras de Norte América en el que se hacían cierta clase de apreciaciones, y al mismo tiempo también que se preparaban en toda la península las solemnes fiestas que la infantería española dedica todos los años á su excelsa patrona la Purísima Concepción, allá lejos, muy lejos del suelo en que nacieron los imberbes muchachuelos del glorioso regimiento de San Quintín, cruzaban sus balas con el plomo enemigo y exponiendo su vida en desigual combate, proporcionaban á su patria querida uno, quizá el primero, de los días verdaderamente felices de la actual campaña.

La casualidad ó más bien la fortuna es la verdadera autora de todo, dicen muchos, y sin negarlo, puede preguntárseles sino es justo hasta el extremo que pueblo como el español que tantas y tan frecuentes pruebas tiene dadas de abnegación, valor y desinterés, tenga alguna vez la fortuna de su parte.

Que con la muerte del célebre Antonio Maceo se ha dado un golpe de gran importancia á la actual insurrección de Cuba, no se le oculta á nadie que directa ó indirectamente conociese el carácter del que era según muchos el alma de la insurrección.

A pesar de esto, no es tanta como muchos suponen la importancia que por el pronto ha de tener la muerte del famoso mulato.

Aún siendo como son las fuerzas incorrectas fuerzas irregulares, no es dable pensar que falte entre todos los cabecillas con que cuenta, uno que ocupe el puesto que Maceo ocupaba, y si esto sucede y uno cualquiera de ellos logra el generalato entre los mambises, queda por el pronto el suceso sin mas importancia que la tendría en un ejército regular la muerte de uno de sus generales.

Pero ahora bien: si hoy por hoy no pasa esto, como digo, de ser un suceso desgraciado para nuestros enemigos, tal vez dentro de poco tiempo noten los efectos de el y echen de menos la dirección, sino del todo inteligente, harto tenaz de que tantas pruebas dió en vida el mulato Antonio.

Por nuestra parte claro está que, estando en razón inversa nuestra suerte con la de los mambises lo mismo que acabo de decir indica que aún que para España por ahora, aparte de la satisfacción que en todo hecho glorioso nos ha de producir el presente no tiene gran importancia, dentro de algún tiempo nos ha de facilitar mucho el camino de la victoria hoy emprendido.

No quiere esto decir que no pueda también dar origen á otras nuevas victorias en muy cercano plazo; pero esto no es lo más fácil, pues como dejó dicho, los efectos de la muerte de Maceo pasado el primer momento de desconcierto, no han de sentirse hasta dentro de algún tiempo.

Cafrán.

12 de diciembre de 1896.

REVISTA CIENTÍFICA

Fuerza eléctrico-motriz que desarrolla un rayo

Se ha dicho y sostenido por personas que se reputan fidedignas, que la fuerza electro-motriz que produce un rayo de los que tantos daños suelen causar en los días tempestuosos, es próximamente de 3.000.500 volts; la corriente unos 1.400.000 de amperes, y el tiempo que dura la descarga, una veinte milésima parte de segundo. Hasta ahora no se ha encontrado la manera de medir esa enorme cantidad de energía con bastante precisión, para que no se admita sin ninguna duda; pero los mejores electricistas están acordes en que la fuerza desarrollada por el rayo no baja de doscientos millones de volts, energía que es equivalente á un golpe dado con una fuerza mecánica de 3.248.182 caballos.

La siguiente explicación comparativamente clara de la muerte resultante del choque de un rayo, ha sido hecha por uno de los mejores electricistas de nuestros días: «Cuando una nube muy cargada de electricidad positiva está suspendida en el espacio en un punto cualquiera, la tierra que está debajo de ella se encuentra anormalmente cargada de la corriente eléctrica negativa, y un hombre, un animal ó cualquier objeto que se halle debajo de dicha nube, participa igualmente de dicha influencia. Si cuando el hombre, el animal ó el objeto se encuentra en esas condiciones y se desprende un rayo de la nube, la restauración del equilibrio es repentina y muy violenta, es decir, la corriente de electricidad negativa de la tierra sube á unirse á la positiva con una fuerza tal, que si un cuerpo vivo sirve de conductor, esa enorme violencia lo mata en el acto casi invariablemente.

Según esta hipótesis que parece ser perfectamente sostenible, el daño lo causa la corriente negativa procedente de la tierra; parece oportuno recordar que el doctor Macaulay, hábil cirujano naval de la escuela del siglo pasado, dejó entre sus notas una referente á un individuo que, habiendo recibido la descarga de un rayo sobre el puente del barco en que navegaba quedó tendido y privado de conocimiento, perfectamente insensible. El doctor que acudió en el acto á prestarle los auxilios de la ciencia le creyó muerto; pero quiso, no obstante, ver si podía sangrarlo.

Le abrió la arteria y la sangre empezó á salir muy poco á poco y después en más abundancia. Se le extrajeron algo más de cuarenta onzas con la mayor prontitud posible. El resultado fué que el marinero recobró el movimiento, luego la razón y después la salud, gracias á la sangría. Otro experimento de la misma naturaleza confirma el valor de esa operación en tales casos. Un sabio de la antigua escuela política, haciendo experimentos con un gran carrete de inducción, quiso ver si podía matar animales grandes sin dolor, con una descarga eléctrica procedente de una batería de Leyden, dispuesta en cascada y que presentaba noventa y seis pies de superficie. El choque de esta descarga es prácticamente idéntico al fatalmente intenso que produce el rayo. Haciendo pasar la descarga por el cuerpo de un carnero, éste quedó instantáneamente sin sentido.

X.

La catástrofe de Jerez

Telegrafian de Jerez manifestando que el 10 se desplomó el tercer piso de la casa número 2 de la calle de Pavia, sepultando entre sus escombros á 25 personas.

Dicho piso, al desplomarse, cayó sobre la casa contigua, que solamente consta de un piso, y en la cual había 85 inquilinos.

El hundimiento dió lugar á escenas muy desgarradoras.

Grupos numerosos de vecinos acudieron al lugar del siniestro con el objeto de prestar auxilios á los numerosos heridos, de los cuales 13 fueron conducidos á la casa de Socorro, y otros siete, en grave estado, lo fueron al hospital.

De entre los escombros se han sacado hasta ahora 13 cadáveres.

Algunas personas de las que habitan dicha casa, con objeto de salvarse, se arrojaron por los balcones.

A un niño impedido se le encontró con la cabeza entre dos vigas y una niña apareció con una pierna fracturada. El estado de esta última es gravísimo.

Se han salvado 30 personas y otras 17 se salieron precipitadamente á la campiña.

De una familia han perecido la abuela, la hija y un nieto, y otro niño resultó gravemente herido.

Todos los vecinos de Jerez, al oír el estrépito que produjo el hundimiento, salieron apresuradamente de sus casas, creyendo que se trataba de algún atentado anarquista.

El ayuntamiento ha concedido 500 pesetas á las víctimas de la catástrofe, y además se les concederá á sus familias durante tres días un socorro de tres reales.

En las sociedades y demás centros de la población se han abierto suscripciones para allegar fondos en favor de los perjudicados.

LO DE FILIPINAS

Regreso del general Blanco

Madrid 13.—La compañía Trasatlántica ha recibido el aviso de que hoy sale de Manila el vapor «Alfonso XIII» en el que embarcará el general Blanco, de regreso á la Península.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica el decreto relativo al nombramiento del general Zappino para el cargo de segundo cabo de Filipinas.

En Cavite

Entre las noticias llegadas de Filipinas las hay graves respecto de la campaña en la provincia de Cavite.

En uno de los últimos combates, una batería perdió todo el personal.

Los rebeldes que están bien fortificados, armados y municionados, mandaban una lluvia de balas.

El general Blanco, temiendo un desastre, se replegó hácia Cavite.

Ignórase el número de rebeldes en la provincia de Cavite; creése que pasan de 50.000.

Necesítanse muchas fuerzas para acabar la rebelión y asegurar la paz.

Lo de Cuba

Noticias del 13

Oficial

Se ha recibido un despacho oficial de la Habana, comunicando que en la provincia de Matanzas han habido ligeros tiroteos por partidas locales.

Los insurrectos que hay en la provincia de la Habana inician un movimiento hácia Oriente. Persiguen á los rebeldes columnas reforzadas con fuerzas traídas de Pinar del Rio.

La división que hay al Norte de Pinar del Rio, sigue diciendo el parte oficial, venta de Bahía Honda y Cayajabos, pues se suponía estaba allí la fuerza mayor del enemigo.

Durante su marcha encontró el rastro de las fuerzas de Maceo, que esperaban ocasión de salir de Pinar.

Entonces se trabó un combate sangriento, desalojando nuestras tropas al enemigo de las posiciones que ocupaba.

Los insurrectos tuvieron numerosísimas bajas.

Nosotros el capitán de Saboya D. José Sanchez muerto y un teniente y 26 soldados heridos.

Un encuentro

Muerte del cabecilla Muñoz

Un cablegrama de la Habana participa que el batallón de Bailén ha tenido un encuentro con la partida del cabecilla Muñoz que mordeaba por las inmediaciones de Matanzas.

Los rebeldes tuvieron ocho muertos, entre ellos el citado cabecilla que le mató un soldado en lucha personal.

Este valiente quedó herido de gravedad.

La muerte del cabecilla Muñoz ha causado sensación entre los rebeldes.

En Oriente

De la Habana transmiten noticias de Santiago de Cuba, acerca de una acción librada por la columna Talavera.

El día 4 se encontró la columna con una partida numerosísima, en posiciones atrincheradas que defendía el paso del rio Maya.

Hubo un reñido combate de dos horas has-

ta que las tropas, después de forzar el paso, tomaron las trincheras enemigas, obligando á los rebeldes á declararse en fuga, dejando muchos muertos y heridos.

La fuerza tuvo 3 soldados muertos y 12 heridos.

La columna llevó los heridos á Gran Tierra

Pidiendo correctivo

El Diario del Ejército de la Habana publica un enérgico artículo que ha sido muy comentado, al tiempo que ha producido muy buen efecto.

Denuncia dicho periódico los abusos que se cometen por los que cuidan del vestuario y de la alimentación de las tropas evpadicionarias.

En levantados párrafos pide el articulista sean castigados severamente los que comercian á costa de la salud del soldado, máxime cuando en las actuales circunstancias todas las atenciones y deferencias han de ser para los que tan bizarramente defienden la integridad de la patria.

Una visita

Los cónsules de varias naciones en la Habana han visitado al general Weyler, felicitándole por el éxito de las operaciones en Pinar del Rio.

El general en jefe se muestra muy satisfecho de estas visitas.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Huevos al plato
- Riñones de vaca salteados
- Pichones á la marinera
- Pierna de cordero asada
- Ensalada
- Postres

Comida

- Sopa de arroz
- Cocido catalán
- Gallina en pepitoria
- Cerdo asado
- Tencas rellenas á la francesa
- Ensalada
- Postres

Riñones de vaca salteados.

Se despojan del nervicillo que los une, se cortan en ruedas delgadas y se ponen en la sartén con manteca á fuego muy vivo; se les añade una cucharada de harina, medio vaso de vino blanco, pimienta, sal, cebolla picada y un ajo, que se aparta después; cuando esta salsa está en su punto se sirve, evitando que pase mucho tiempo después de hechos los riñones, porque éstos se endurecen.

Cerdo asado.—Tómese una buena loncha de cerdo, se sazona y arregia; dos horas después se hacen incisiones en la grasa y se incorpora á cada una de ellas un poco de perifollo seco, se envuelve en papel untado de grasa y se pone en el asador.

NOTICIAS

En el vapor «Ciudad de Cádiz» que procedente de Cuba ha fondeado en Cadiz, ha llegado enfermo el soldado de infantería de Marina Buenaventura Coll, natural de esta ciudad.

—Viajeros llegados de San Juan de las Abadesas, dicen que han caído grandes nevadas en toda la Cerdeña temiéndose que, de soplar vientos del Norte, quede incomunicado por completo Puigcerdá con la montaña.

—Ha ingresado en el depósito municipal de San Felu de Guixols, en donde extinguirá 15 días de arresto, una vecina de dicha villa que al parecer se ha hecho muy célebre por sus broncas.

También ha ingresado en el mismo depósito, para cumplir 23 días de arresto, el pescador llamado Ros estallado á causa de haber maltratado á otro pescador conocido por Manchaire.

—Antes de ayer pasó por esta ciudad con dirección á Barcelona, el celebrado maestro Camilo Saint Saens, procedente de Beziers, al que acompañaba desde dicha población el director de la banda «L'ire Biterroise» Mr. Castelbon de Beaughantes.

—El ayudante del arquitecto provincial señor Moreno, ha visitado la villa de Blanes al objeto de inspeccionar el estado de la carretera de dicha villa á Lloret de Mar y hacerse cargo de los acopios que los dos ayuntamientos tienen entregados para la conservación de la misma.

—Días pasados, un vecino de Laeken, en Bélgica, Vande Valde, salió de su casa todo acongojado y acudió ante la autoridad á manifestar que su mujer había fallecido.

Extendida la partida de defunción, se avisó inmediatamente con el cura y arregló todo lo correspondiente al entierro, que había de verificarse al siguiente día; después encargó el féretro y regresó á su casa.

¡Cuál no sería su sorpresa al entrar en la alcoba mortuoria y hallar á la querida esposa sentada junto al lecho y resuelta, aunque bastante vieja, á no abandonar tan pronto este valle de lágrimas!

—La congregación de Nuestra Señora, San Luis Gonzaga y Santo Tomás de Aquino, celebrará hoy en la iglesia del Seminario Tridentino los cultos siguientes dedicados á su Excelsa Patrona la Virgen Inmaculada:

Por la mañana, á las 7 y media, con una fervorosa Comunión general y plática preparatoria por el Rdo. Dr. D. Anselmo Herranz, profesor de Metafísica en el mismo Seminario; cantándose durante la Misa y Comunión piadosas y escogidas letanías por el coro de la misma Congregación, bajo la dirección del joven seminarista don Jacinto Renau.

A las 10 oficio solemne, celebrando el Reverendo D. Pedro Campolier, profesor de Gramática, siendo ministros los reverendos D. Juan Juliá y Pedro Iglesias, profesores de Matemáticas y Teología Dogmática respectivamente.

Por la tarde á las 5, se cantará el santo rosario, consagración de los congregantes á la Virgen, finalizando con sermón que correrá cargo del elocuente orador sagrado, profesor de Lógica del Seminario, D. Agustín Maymí.

La parte de música en el oficio y en la función de la tarde estará á cargo de la Capilla de la Catedral.

—Esta noche en el café de Vila dará una velada de hipnotismo, magia y prestidigitación Mlle. y Mr. Hermann, conocidos ya en esta ciudad.

—Por la Intervención del Estado en el arrendamiento de Tabacos, se ha dirigido á las Delegaciones de Hacienda una circular, dictando reglas para el cange y devolución á la fábrica Nacional de la Moneda y Timbre, de los efectos timbrados que caducan en 31 del mes actual.

—Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la inspección de la Hacienda pública en esta provincia, D. Sebastián Vallejo.

—Decididamente el Gobierno adquirirá el transporte inglés «Príncipe de Gales», de 1.500 toneladas y 15 millas de andar.

El actual dueño de dicho buque, que es un español, lo adquirió por 70.000 libras.

Por patriotismo lo cede por 9.000.

—Antes de ayer, fué conducida por los municipales al cuartelillo una muger que según noticias había hurtado una gallina.

—El representante de los Estados Unidos en Madrid ha recibido instrucciones de su Gobierno, ordenándole impida vaya al puerto de Valencia el vapor «Laurada».

Esta noticia ha causado buen efecto.

—Antes de ayer tarde, á la salida del baile que como de costumbre se celebra todos los domingos en el salón del Odeón, hubo un escándalo á causa de haber llegado á las manos varios sujetos.

Afortunadamente no llegó la sangre al río.

—En Palamós se agita la idea de organizar una tómbola y una cuestación pública, para allegar recursos á los soldados que regresen enfermos y heridos de Cuba y Filipinas.

—El día de la Purísima Concepción, el reverendo cura párroco de la Catedral don Miguel Buixons, entregó como regalo nueve garibaldinas al director del correccional señor Bellad, con destino á las detenidas en el mismo.

—Telegrafían de Berlín que ha ocurrido una tremenda explosión de gas acetileno en la fábrica de Baak.

Quedaron muertos en el acto el dueño de la fábrica, el maquinista y dos operarios.

—A pesar de las averiguaciones practicas, hasta la fecha no ha sido posible dar con los autores de las heridas inferidas á dos mineros hace pocos dias con motivo de una riña ocurrida en San Juan de las Abadesas.

—Por real orden se ha autorizado á don Juan Ferrer Carzeleras, en nombre de su esposa D.^a Encarnación Companyó, para exhumar y trasladar los restos de varios individuos de la familia Companyó, desde el cementerio de Santa Ceclina (partido de Santa Coloma de Farnés) al panteón de familia de dicho pueblo.

—D. Joaquin Oliver ha acudido enalzada ante el ministerio de la Gobernación contra el acuerdo de esta diputación provincial, declarándole sin derecho á haber alguno de excedencia por la plaza de ayudante de la Escuela menor de Bellas Artes que ha venido desempeñando hasta hace breve tiempo.

—Dice un colega, que un vecino de esta ciudad, yendo de caza por el cerro del otro lado del Ter conocido por «Puig de'n Roca», donde los franceses emplazaron en 1808 su primera batería de sitio, encontró una granada procedente de aquella época. Clavada en la tierra, los desprendimientos de ésta acabaron por ponerla en descubierta.

—El viernes próximo, 18 del corriente, tendrá lugar en la iglesia del Hospicio provincial una función religiosa en honor á su patrona la Virgen de la Esperanza, celebrándose misas desde las 6 de la mañana á las 11. A las 10 se cantará un solemne oficio con acompañamiento de la orquesta de asilados y coro de dicho establecimiento. A las 5 de la tarde se cantará el Rosario por la mencionada orquesta y coro, predicando el M. I. Sr. canónigo D. Norberto Camba, concluyendo con los gozos de la Virgen.

—En la tarde del 13, en el ministerio de la Guerra ocurrió el siguiente suceso:

Entró un caballero dirigiéndose al despacho del general Sr. Montenegro.

Los soldados que estaban de ordenanza, entraron en sospecha y al salir el caballero le obligaron á que desembozara la capa, hallándole dos diccionarios de la lengua, que acababa de robar del despacho del mencionado general.

Desde hace algún tiempo desaparecían del ministerio de la Guerra varios libros, y por dicho motivo había en las prisiones de San Francisco algunos soldados, por lo visto inocentes.

Al comprobarse el robo, los detenidos han sido puestos en libertad enseguida.

El timador ha sido entregado á la autoridad judicial.

—Tomándola de nuestro colega *El Porvenir* de Lloret de Mar, dimos la noticia de que nuestro bondadoso obispo había ordenado retirar de la capilla de la Esperanza de Blanes el foco eléctrico que á la misma ha regalado el señor Borrás y Jalpi.

La noticia no ha resultado cierta. Conste, pues.

—Telegrafían de Berlín que ha ocurrido una terrible explosión de grisú.

Según los últimos telegramas, han perecido 200 personas.

—Dice *El Imparcial* que el viaje del vapor «Laurada» á Valencia tiene un significado que á nadie, ni aún al Gobierno, puede ocultarsele.

Teme que se produzca un conflicto, que sería muy de lamentar.

El único medio de evitarlo, é juicio de *El Imparcial*, es no dar entrada al barco, que no debe ni puede entrar en ningún puerto español.

—Conformes. —Esta tarde, la junta municipal de sanidad se reunirá con objeto (asi lo suponemos) de ocuparse de la manera de exterminar algunas enfermedades infecciosas que, según se dice, causan bastantes víctimas en esta ciudad.

—Dicen de Palamós que durante el fuert temporal de S. O. que reinó dias pasa-

dos en aquella costa, las embarcaciones fondeadas en el citado puerto corrieron grave peligro, habiéndose visto los marineros en verdaderos apuros para contrarrestar la violencia del mar que ofrecía un aspecto verdaderamente imponente.

—El alcalde de La Bisbal señor Olmo, al tener noticia oficial de la muerte de Macco, dirigió un telegrama al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros dándole la enhorabuena en nombre del Ayuntamiento que preside, y poniéndole de relieve la alegría que, con tal motivo, embarga á los vecinos de la villa por creer que es el paso más importante para conseguir una pronta pacificación en la isla de Cuba.

Suponemos que nuestro ayuntamiento se habrá olvidado de felicitar al gobierno por tan fausto suceso.

¡Siempre tan oportuno!

—Con motivo de darse en el teatro del «Círculo de San Narciso» una función dramática, el domingo por la tarde vióse dicha sociedad muy concurrida.

Para el domingo próximo está anunciado el patriótico drama «El sitio de Gerona», que será puesto en escena con toda propiedad.

—Ha fallecido en esta ciudad la anciana madre de nuestro particular amigo el concejal de este ayuntamiento D. Martín Masaguer, al que con tal motivo acompañamos en el sentimiento.

—El viernes de la presente semana se celebrarán en la iglesia del Mercadal, solemnes funerales por el alma de doña Manuela Gonzalez, hermana y tía respectivamente de nuestros amigos D. Benito y D. Leopoldo.

—Según noticias, entre varios ciclistas y el dueño de una *jaca* se prepara una carrera en competencia.

Parece que el segundo juega una importante cantidad en que llegará, su *jaca*, partiendo de esta ciudad, al punto conocido por «La Granota», antes que cualquier corredor de bicicleta.

—Aunque el día no fué esplendido, ni mucho menos, el gentío que como costumbre en todos los años visitó el vecino pueblo de Santa Eugenia la tarde del domingo fué grande.

La copla del Puente Mayor tocó airozas sardanas, que bailaron los aficionados á las mismas con fruición.

—Ha sido destinado á la Administración de Hacienda de Zaragoza nuestro distinguido amigo D. Felix de Hita, Inspector que ha venido siendo de la de esta provincia.

El señor de Hita ha sabido captarse no sólo el cariño de sus compañeros de oficina, si que tambien la amistad franca y sincera de cuantos le han tratado, premio consiguiente á su noble manera de proceder, ya como próbo funcionario ya como particular.

Deseamos á nuestro amigo muchas prosperidades en su carrera.

—Continúan con mucha rapidez los trabajos para la instalación eléctrica en la ciudad de Figueras.

En ella trabajan más de 150 personas.

—Probablemente pasado mañana llegará á esta ciudad, el personal artístico de la compañía de zarzuela que el sábado próximo debe debutar en nuestro coliseo.

—Con motivo de ejercitarse en el manejo de las armas en el campo de Marte los reclutas del regimiento de Guipúzcoa es más numerosa que de costumbre la concurrencia al paseo de la Dehesa.

—Restablecido de su indisposición, ha vuelto á encargarse de la alcaldía D. Joaquin de Espana.

—Antes de anoche, en la carretera de Barcelona, voicó un carruaje que se dirigía á Vilovi.

A consecuencia del vaeico, una de las personas que conducía recibió una pequeña erosión.

—Ha naufragado en las costas de Galicia el vapor «Salier del Llody» norte alemán.

En la catástrofe marítima perecieron 400 naufragos.

La noticia ha producido inmensa sensación.

—En el teatro Principal de Tarragona, se estrenará en breve un drama castellano o-

riginal de nuestro amigo y paisano el aplaudido autor D. Francisco J. Gudo, titulado «La Pálida.»

—Por pastoreo abusivo, ha sido denunciado el vecino de Glans, Antonio Piña.

VINO DE BUGEAUD Tomi-Nutritivo con QUINA y C.A.C.A.O el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS R.

Interesante es la lucha entre el nuevo alumbrado de incandescencia por gas y el eléctrico. Desde que se introdujo éste en España, las Fábricas de Gas veían disminuir el número de sus abonados; pero en el desarrollo cada vez mas creciente de la incandescencia por gas, ha encontrado el alumbrado eléctrico una poderosa competencia difícil de combatir.

La Escuela de Artes y Oficios de Madrid, teniendo en cuenta las grandes ventajas de la incandescencia por gas, abrió un concurso entre el sin número de Mecheros optando por el denominado «Fénix», cuya intensidad llega á 4 lámparas eléctricas de 16 bujías y sin embargo, apenas consume la mitad de cada una de estas. 00

De imprescindible necesidad creemos para todo el que estudie el idioma de nuestros hermanos de la vecina República un estudio completísimo de la conjugación de los verbos franceses, debido al profesor D. Enrique B. Irissarry Honorat y editado por la casa Bailly-Bailliere é hijos, que lleva por título *El Maestro de los verbos franceses*.

Con claridad y sencillez, dando á las conjugaciones clasificaciones especiales, y acompañando á cada capitulo temas ceñidos á las reglas contenidas en él y las observaciones del caso, el autor ha llevado á la obra cuanto es preciso estudiar y conocer para la completa posesión del idioma francés. Al final lleva un vocabulario completísimo.

El Maestro de los verbos franceses es un complemento del *Método de Ahn*, se vende en todas las librerías al precio de 2'50 pesetas en rústica y 3 encartonado.

ESPAÑA

Cansada de luchar, noble y sufrida y viendo en torno levantarse altivos pueblos y razas que á sus pies cautivos á ella debieron fe, progreso y vida; guardaba nuestra patria en su alma herida de antiguas glorias los recuerdos vivos entre audaces é ilusos compasivos que la juzgaron muerta y no dormida.

Hoy al rugir la ingratitude con saña; despierta la Nación y con notoria prueba, que humilla á la ambición extraña, lo tiene todo ya, fiel á su historia y á su mágico grito ¡viva España! soldados, barcos y dinero y gloria.

Javier de Burgos.

Distracciones

—¡Oh! Muy bien. Te confieso que soy mucho mas dichoso que en los 20 años que he pasado contigo.

La viuda (muy alegre).—¡Ah! ¿Entonces estás en el cielo?

—No: en el infierno.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY Santos Eusebio y Maximino cfs. CUARENTA HORAS En la iglesia del Hospital

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Mercado de Gerona Precios de los productos agrícolas.

| Productos | Precio máx. | | Precio mín. | |
|----------------------|-------------|-------|-------------|-------|
| | Plas. | Cént. | Plas. | Cént. |
| Trigo (80 lits.) | 23 | 50 | 22 | 50 |
| Cebada » | 12 | 50 | 12 | » |
| Centeno » | 20 | » | 19 | 50 |
| Avena » | 11 | 25 | 11 | » |
| Maiz » | 14 | » | 13 | » |
| Judías » | 31 | » | 30 | » |
| Habas » | 16 | 50 | 16 | 25 |
| Guisantes » | » | » | » | » |
| Garbanzas » | 34 | » | 32 | » |
| Arroz (quintal) | 48 | » | 38 | 50 |
| Trigo sarraceno id. | » | » | » | » |
| Paja » | 9 | » | 8 | » |
| Heno » | 12 | 50 | 12 | » |
| Patacas » | 15 | 50 | 11 | 50 |
| Nabos » | » | » | » | » |
| Lana blanca » | » | » | » | » |
| Lana negra » | » | » | » | » |
| Vino » | 32 | » | 28 | » |
| Aguardiente » | » | » | » | » |
| Alcohol » | » | » | » | » |
| Aceite » | 75 | » | 70 | » |
| Manteca (Kilogr.) | 2 | 25 | » | » |
| Queso » | » | » | » | » |
| Gan. caballar (cab.) | » | » | » | » |
| Id. mular » | » | » | » | » |
| Id. asnal » | » | » | » | » |
| Id. vacuno » | 400 | » | 300 | » |
| Id. cabrio » | » | » | » | » |
| Id. de cerda » | » | » | » | » |
| Id. bovino » | 500 | » | 400 | » |

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

| LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA | | | | | |
|--|-----------------|-------|--|-----------------|-------|
| Salidas de Gerona para Barcelona | | | Salidas de Gerona para Port-bou | | |
| Trenes | Horas de salida | | Trenes | Horas de salida | |
| | mañana | tarde | | mañana | tarde |
| Correo | 6:48 | » | Omnibus | 8:39 | » |
| De mercancías | 10:37 | » | De mercancías | 12:43 | » |
| Omnibus | » | » | Mixto | 5:40 | » |
| Expreso | » | 5:09 | Correo | 7:35 | » |
| Trenes Correes y Omnibus llevarán coches de y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso y 2.ª clase. | | | El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª el de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase. | | |

| LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA | | | | | |
|--|-----------------|-------|----------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Gerona para San Felii | | | Salidas de San Felii para Gerona | | |
| Trenes | Horas de salida | | Trenes | Horas de salida | |
| | mañana | tarde | | mañana | tarde |
| Num. 2. (Julio y Agosto) | 5:09 | » | Núm. 9. (Julio y Agosto) | » | 5:40 |
| Número 4. | 8:54 | » | Número 1. | 4:32 | » |
| Número 6. | 11:44 | » | Número 3. | 7:30 | » |
| Número 8. | » | 3:22 | Número 5. | » | 12:44 |
| Número 10. | » | 5:35 | Número 7. | » | 2:50 |

| LINEA DEL BAJO AMPURDAN | | | | | |
|--|--|--|--|--|--|
| Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07 | | | Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25. | | |
| Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36. | | | Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14. | | |
| Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51. | | | Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42. | | |
| Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27. | | | Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4. | | |
| Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8. | | | Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21. | | |
| Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50. | | | Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56 | | |
| Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44. | | | Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53. | | |

Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

| LINEA DE OLOT Á GERONA | | | | | |
|------------------------------------|-----------------|-------|------------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Salt (Gerona) para Amer | | | Salidas de Amer para Salt (Gerona) | | |
| Trenes | Horas de salida | | Trenes | Horas de salida | |
| | mañana | tarde | | mañana | tarde |
| Número 2. | 9:10 | » | Número 1. | 7:40 | » |
| Número 4. | » | 3:00 | Número 3. | » | 1:00 |
| Número 6. | » | 6: | Número 5. | » | 4:30 |

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.
 Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:32 y 5:4 tarde.

Sección comercial

| VALORES DEL ESTADO | Contado | Fin mes | Próximo | OBLIGACIONES | Contado |
|-----------------------------------|---------|---------|---------|--------------------------------------|---------------|
| Interior | | 62 72 | | Almansa 5 por 100 | 80 00 |
| Exterior | | 74 89 | | F. C. Francia 6 por 100 | 95 00 |
| Amortizable | 74 25 | | | Id. id. 3 por 100 | 85 35 |
| Cubas, Emisión 1886 | 90 00 | | | Cédulas id. ne hipotecadas 6 por 100 | 85 35 |
| Id. id. 1890 | 75 25 | | | Orensas 3 por 100 | 83 50 |
| ACCIONES | | | | BOLSA DE MADRID | |
| Banco Hispano Colonial | | 60 00 | | Interior | |
| F. C. Norte España | | 25 55 | | BOLSAS EXTRANJERAS | |
| Id. Tarragona Barcelona y Francia | | 18 45 | | Paris (Giros) | 24 30 |
| Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo | | 11 50 | | Renta exterior | 60 75 |
| | | | | Acciones F. C. Norte España | 98 00 |
| | | | | Londres.—Renta Exterior | 83 50 |
| Oro | | | | CUPONES—1.º Enero 1897. | |
| Centenes Alfonso | 23 15 | | | Cubas | 22:00 por 100 |
| Id. Isabel | 00 00 | | | Exterior | 22:00 por 100 |
| Onzas | 24 56 | | | Interior y amortizable | 0:00 por 100 |
| De 4 \$. | 24 20 | | | | |
| eD 2 \$. | 00 00 | | | | |
| Pequeño | | | | | |

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

PECTORAL DE CEREZA
 del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flegma y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahi, Paciano Torres y Martí y Carrel, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas artes, música, etc.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de
ALIVIO INSTANTANEO TOS CURADA EN 12 HORAS
 No contienen opio ni morfina. — 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias

La Lucha

DIARIO DE GERONA FUNDADO EN 1871.

Precios de suscripción:

Pesetas

En la capital. . . 4'50 trimtre
 Id. fuera. . . 5'00 id.
 Ultramar en oro 18'00 id.
 Id. 1 año en oro. 25'00 al año.
 Extranjero. . . 7'50 trimtre

ANUNCIOS
 En la 1.ª página 1 pta. la línea
 En la 2.ª idem 75 cént. la id.
 En la 3.ª idem 50 cént. la id.
 En la 4.ª idem 25 cént. la id.
 A los suscritores 12 cts. lín. 4.ª

Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 cént. en adelante.

Comunicados y remitidos de 1'50 á 5 pesetas la línea á juicio de la administración.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª